

JUEVES 25 DE ENERO DE 2018

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

IEEQ DARÁ AVANCE DE FIRMAS PARA INDEPENDIENTES EN QUERÉTARO

Por Jovana Espinosa

El Presidente del Consejo General de Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, informó que en los próximos días dará a conocer los avances que han tenido los aspirantes a candidatos independientes respecto a la recolección de firmas. Recordó que los 51 aspirantes a cargos de elección locales, deben de recolectar al menos el 2 por ciento de la lista nominal de su distrito o demarcación por la que pretenden contender, y la fecha límite para poder recabar el apoyo es el 6 de febrero. “SEGURAMENTE EN ESTA SEMANA VAMOS A DAR UN AVANCE DE CÓMO VAN TODOS LOS ASPIRANTES, VEMOS QUE UNA BUENA PARTE DE ELLOS ESTÁ RECOLECTANDO FIRMAS, MÁS DE LA MITAD ESTÁN UTILIZANDO LA APLICACIÓN TELEFÓNICA”. Indicó que hasta el momento no se han reportado deficiencias en la aplicación telefónica, ni en la recepción de los formatos físicos, en el estado. Pero a pesar de esto si se han invalidado algunas firmas de respaldo, esto debido a varios factores, el primero tiene que ver con que las firmas no corresponden al distrito o demarcación en la que pretenden ser candidatos y la otra razón tiene que ver con que se brindó el respaldo a dos candidatos. De igual forma se invalidan si la persona no se encuentra dentro de la lista nominal detalló el funcionario. “Sí se han rechazado, más que rechazado se han ido a revisión, hay una mesa de control en el Instituto, firmas a aquellos que no encuentran dentro de la lista nominal y no solo que estén en la lista nominal sino que correspondan a la demarcación del candidato que desean apoyar o al distrito que pidan apoyar”. Finalmente negó que en el estado se hayan presentado fraudes en donde los aspirantes a candidatos incluyan credenciales de elector falsas como se ha denunciado a nivel nacional con los aspirantes a candidatos presidenciales.

<https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/682910-ieeq-dara-avance-de-firmas-para-independientes-en-queretaro/>

AQUÍ NO SERÁN VÁLIDAS LAS FOTOCOPIAS DE LA CREDENCIAL: INE

Por Rubén Pacheco

El Vocal del INE en Querétaro (sic), Domingo Bautista Durán, aclaró que el organismo se basará en los lineamientos federales para cuantificar y validar los apoyos ciudadanos de los aspirantes a candidatos independientes locales. Esto porque en la entidad el presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, dijo desconocer si la aplicación para la recolección de firmas aceptaba copias de la credencial. Sin embargo, el INE aceptó que si las acepta la aplicación electrónica, pero dichos apoyos serán invalidados, pues la ley no lo permite; por ello, en caso de que algún aspirante presente fotocopias para escanearlas en la aplicación, éstas no serán validadas en Querétaro. “Hasta el momento ya no se tuvo alguna consideración al uso del aplicativo. Hubo algunas actualizaciones y con ello ya no se tuvo alguna consideración, lo que sí puedo decir es que en el caso de las delegaciones hemos estado participando en la validación de registros y apoyos ciudadanos”. Aunque cabe precisar que para Querétaro se usa la aplicación electrónica y las firmas en físico, lo que llevaría más tiempo para el conteo de los apoyos ciudadanos. (N, QUIÉN SIGUE, 4)

JUEVES 25 DE ENERO DE 2018

PRD

SIGUE EN PIE ASPIRACIÓN AL SENADO DE SÁNCHEZ TAPIA

Por Anna Ledezma

El diputado local Carlos Sánchez Tapia Indicó que el PRD nacional validó su registro como precandidato al senado, las candidaturas se definirían conforme a lo señalado en el convenio electoral del Frente. Carlos Sánchez reiteró su interés por un escaño en el Senado, para lo que por cuestiones del convenio electoral de la alianza “Por México al Frente” entre PAN, PRD y MC, se rumora que, en el documento, que no es de dominio público, se establece que será Acción Nacional quien encabece las candidaturas al senado, por lo que el legislador sólo iría si se le dan espacios al partido de la Revolución Democrática. “No, ningún problema, nosotros estamos inscritos, obviamente el tema ahorita es justamente el convenio de coalición que entiendo que se formalizará o se formalizó y pues emperraré hasta el mes de febrero que es cuando el Consejo Nacional va a tomar las determinaciones”, dijo. En cuanto a las convocatorias locales que emitieron tanto Adolfo Camacho y él en su calidad de presidente del Consejo Estatal, Sánchez Tapia comentó que lo más probable es que el Comité Ejecutivo nacional anulará las dos y emitirá una nueva o directamente sea este órgano quien designe candidatos, eliminando el periodo de precampañas. Respecto a la disputa que continúa por las dirigencias del PRD en el estado, comentó que este fin de semana se impugnó ante el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) respecto a la determinación del Tribunal Electoral del Estado (TEEQ) que ordenó al IEEQ reconocer la dirigencia de Adolfo Camacho, sin ir de fondo en el caso. Finalmente, dijo que con el afán de no afectar los tiempos electorales que buscará que el TSJN pueda resolver de manera definitiva o mandate con un periodo muy claro a que el órgano jurisdiccional nacional resuelva el caso.

<https://rrnoticias.mx/2018/01/24/sigue-pie-aspiracion-al-senado-sanchez-tapia/>

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES Y PARTIDOS POLÍTICOS

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

BRNCOS Y “GANDALLAS”

El equipo de Jaime Rodríguez “El Bronco”, que está asignado para la recolección de firmas de apoyo a su candidatura independiente, se saltó todas las trancas, incluso el Reglamento de Tránsito, al estacionarse en lugar prohibido frente al Centro Cívico. Sin que nadie les dijera algo o los multara. (DQ, 2)

PAN

GERARDO CUANALO REGISTRA PRECANDIDATURA AL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

Gerardo Gabriel Cuanalo Santos se registró como precandidato del PAN al municipio de Querétaro. Ante el presidente de la Comisión Auxiliar Electoral del PAN estatal, Sigfredo Soltero, Cuanalo Santos entregó la documentación correspondiente, que será enviada al Comité Ejecutivo Nacional del blanquiazul. Tras su de registro, el aspirante panista mostró su agradecimiento a los militantes panistas y simpatizantes por el apoyo recibido esta tarde en las oficinas del PAN estatal. (Q, CI, EUQ, DQ, N)

JUEVES 25 DE ENERO DE 2018

LOYOLA CON EXPERIENCIA, PERO YO SOY MÁS FUERTE: ARMANDO

Por Diego Rivera

El precandidato al Senado de la República Armando Rivera Castillejos definió al ex gobernador Ignacio Loyola como un mandatario de mucha experiencia pues dio muy buenos resultados para el estado, pero aclaró que él es “el más fuerte”. (N)

PRI

SOLICITARÍA LICENCIA BRAULIO GUERRA Y BUSCA EL SENADO

Por -Estrella Álvarez

El diputado federal Braulio Guerra Urbiola, solicitaría licencia en los próximos días a su cargo, con la finalidad de registrarse como aspirante a la candidatura al Senado por el PRI. De acuerdo con fuentes cercanas, el legislador federal buscaría abanderar dicha candidatura y de esta manera aparecer en las boletas electorales del próximo proceso. (Q)

NO BUSCARÁ LOYOLA UN CARGO ELECTORAL

En un texto difundido a través de sus redes sociales, el ex alcalde capitalino Roberto Loyola Vera informó que no buscará ningún cargo de elección popular en los próximos comicios. El ex candidato priísta al gobierno de Querétaro sostuvo que en el PRI local no ha “encontrado espacio para representar a quienes nos dieron su voto de confianza... ni para ser una oposición responsable.” Loyola Vera escribió que no comparte “una visión patrimonial de los espacios políticos en torno a individuos”. (PA)

LOYOLA DESISTE; ACUSA A RUIZ DE PATRIMONIALIZAR CANDIDATURAS

Por Sergio Hernández

Roberto Loyola Vera -vía twitter- anunció que no va a estar en la boleta del 2018 y acusó al dirigente del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, de “patrimonializar” las candidaturas. (N)

PRD

MAGALLANES DICE QUE NO SABE SI SERÁ CANDIDATO

Por Rubén Pacheco

El presidente de la Canacinfra-Querétaro, Esaú Magallanes Alonso, confirmó que el PRD y Acción Nacional, le ofrecieron la candidatura para una diputación federal, por lo que tendrá hasta el 11 de febrero para decirlo. Esto porque el día martes el presidente estatal del PRD, Adolfo Camacho anunció que una de sus cartas fuertes sería el empresario, cuya intención es postularlo para el Distrito II pertenecientes a San Juan del Río. (N)

MC

SIN PRISA MOVIMIENTO CIUDADANO CONVOCARÁ CANDIDATOS EN MARZO

EL Presidente del Consejo Político Estatal de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, informó que se publicarán convocatorias para aspirantes a presidentes municipales y diputados locales del 10 al 20 de marzo. “Estamos generando la estructura territorial para los 18 municipios y los 15 distritos locales a los que los aspirantes podrán contender, que son los únicos a los que podemos participar, ya que es un partido de reciente creación”. (DQ, 8)

JUEVES 25 DE ENERO DE 2018

NA

ALEJANDRO GÓMEZ NUEVO PRESIDENTE DEL PANAL

Alejandro Gómez Hernández, sustituye a José Pérez González como presidente del Comité Municipal del Partido Nueva Alianza (PANAL) en el municipio de San Juan del Río, debido a su renovación la cual se llevó a cabo a través del registro de una planilla de unidad. Dentro del nuevo comité, se encuentran: por el secretario general Demetrio González Trejo; coordinador ejecutivo político electoral, Martín Roberto Carbajal Rosas; coordinador ejecutivo de vinculación, Rogelio Lora Lora; coordinador ejecutivo de Finanzas Maluz Ángeles Pérez; representante de mujeres, Juana Inés Pérez Ibarra; representante de jóvenes, Néstor Jonatán Zárraga Velázquez y como representante de adultos mayores, Francisco Morales Arteaga. (PA, 6)

MORENA

NO LE INTERESA REELEGIRSE A LA DIPUTADA HERLINDA

Por Leticia Jaramillo

La diputada de Morena Herlinda Vázquez Murguía declaró que no le interesa la reelección porque proviene de un partido que tiene un sello diferente; y no es ético eternizarse en el ejercicio de un poder aunque sea para servir. (N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: UN MISTERIO LA OBRA DEL SOCAVÓN; SCT SE DESLIGA

Por Iris Mayumi Ochoa

Días después de haber concluido la rehabilitación del socavón formado por las lluvias en agosto a un costado de Antea, sigue siendo un misterio qué dependencia realizó las obras pues mientras la propia plaza comercial, el municipio de Querétaro y el Gobierno estatal coinciden en que la reparación por parte de la SCT, la dependencia federal se deslinda. En entrevista el gobernador Francisco Domínguez Servién acotó que “la hizo la SCT, vayan a buscar al delegado y sé que con mucho gusto los va a atender. (DQ, principal)

EUQ: MEJORARÁN IMAGEN DEL CENTRO CON 24.4 MDP

Por Alma Gómez

Con una inversión de 24.4 mdp el gobierno capitalino iniciará nuevas obras en el Centro Histórico con el objetivo de embellecerlo y hacerlo más accesible. (EUQ, principal)

AM: TURISMO DE NEGOCIOS, 53% DE LOS VISITANTES

Por Daniel Anguiano

Uno de cada dos turistas que llegan a Querétaro viene a degustar el queso y el vino que se produce en la región. También quiere viajar en globo en Tequisquiapan y recorrer en moto la Sierra Gorda. (AM, principal)

N: OBRA INTEGRAL

Por Tina Hernández

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció la inversión de 190 mdp para el revestimiento en el Río Querétaro y la sustitución de drenaje y alcantarillado, a fin de evitar inundaciones en la zona de Santa María Magdalena. (N, principal)

JUEVES 25 DE ENERO DE 2018

CQ: ATIENDE QUEJAS CONTRA EL IMSS

Por Irán Hernández

La delegación de Querétaro es requerida tras sumar 40 reclamos ante la CNDH por negar servicios médicos, falta de medicamentos y negligencia. (CQ, principal)

CQRO: HABRÁ CIERRES Y DESVÍOS PARA PEATONES EN CENTRO HISTÓRICO

Desde este miércoles y hasta el próximo 7 de marzo, algunos tramos “estratégicos” de banquetas de 31 calles del Centro Histórico de la ciudad de Querétaro serán intervenidas para su rehabilitación, informó el presidente municipal, Marcos Aguilar Vega, quien aseguró que por esta razón habrá cierres y desvíos para peatones, pero no para la circulación vehicular. (CQRO, principal)

PA: ALARMAN ROBO A NEGOCIO JUNTO CON HOMICIDIO

Por Sergio Venegas R.

Según datos revelados esta semana por la organización Semáforo Delictivo para el mes de diciembre de 2017, que se nutren de información oficial contabilizada por el Secretariado Ejecutivo de Seguridad Pública, la capital del estado está en color rojo en seis de las ocho mediciones realizadas por el organismo no gubernamental. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

ANUNCIA EL GOBERNADOR INVERSIÓN DE 190 MDP EN OBRAS HIDRÁULICAS EN BENEFICIO DE SANTA MARÍA MAGDALENA

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció una inversión de 190 mdp para obras hidráulicas en beneficio de los habitantes de la colonia Santa María Magdalena, en el municipio de Querétaro. Dichas acciones a realizar contemplan el reemplazo de alcantarillado sanitario y la introducción de redes de drenaje en la colonia, así como trabajos en el cauce del Río Querétaro, entre otros. El mandatario estatal enfatizó que hay una estrecha coordinación con la CEA con la finalidad de llevar a cabo obras sociales de gran impacto para las familias queretanas; refirió que estas labores vendrán a prever futuras afectaciones pluviales en sus hogares. (AM, EUQ, CQ, CQRO, DQ)

VECINOS DEMANDAN ATENCIÓN A TODAS LAS CALLES

Por Luz María Barrero

Durante el arranque de obras para la sustitución del drenaje en Santa María Magdalena, algunas vecinas levantaron la mano para pedirle al gobernador, Francisco Domínguez, y al vocal ejecutivo de la CEA, Enrique Abedrop, que se tomen en cuenta todas las calles de la colonia; ya que -aseguraron- su proyecto solo involucra un par de avenidas que fueron gravemente afectadas durante las lluvias de septiembre pasado. (CQRO)

EX FUNCIONARIA LLEVA 10 DÍAS EN CERESO, INFORMA VARGAS SALAZAR

Por Víctor Polenciano y Montserrat Márquez

Sin revelar datos, el titular de la Fiscalía Anticorrupción de Querétaro, Benjamín Vargas Salazar, informó que la ex funcionaria de la administración pasada detenida por fraude, lleva cerca de 10 días internada en el Centro de Reinserción Social (Cereso) femenil. Entrevistado por EL UNIVERSAL Querétaro, explicó que todo se deriva de la adquisición de un software, con un valor de 39 millones de pesos, que fue adquirido por el gobierno anterior para

JUEVES 25 DE ENERO DE 2018

ser utilizado en diversas dependencias del Poder Ejecutivo; sin embargo, éste jamás entró en funcionamiento. (EUQ)

EXSERVIDORES, BAJO LA MIRA POR CORRUPCIÓN

Por Andrea Martínez

Más exservidores públicos de la pasada administración estatal son investigados por corrupción en Querétaro, confirmó el secretario de la Contraloría, Alfonso Chávez Fierro. Esto luego de que el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, reveló que un tercer exfuncionario público perteneciente a la Oficialía Mayor, el segundo del sexenio anterior, fue sancionado por fraude por parte de la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción de Querétaro. (CQ)

SE DESLINDA POZO CABRERA POR FRAUDE EN OFICIALÍA MAYOR

Por Paulina Rosales

Manuel Pozo Cabrera, quien fuera Oficial Mayor del Poder Ejecutivo durante los primeros años de la administración de José Calzada Roviroso, aseguró que no tiene conocimiento ni ha sido notificado de ningún procedimiento que involucre su labor en esta área. Lo anterior, luego de que el gobernador diera a conocer que el pasado fin de semana fue detenida una persona que laboró en la Oficialía Mayor del gobierno estatal durante la pasada administración, lo que está relacionado con un software que debía llegar a Oficialía Mayor y no llegó, o no funcionaba. (ADN)

LÓPEZ FRANCO TOMA LAS RIENDAS EN PROYECTO DE TRANSPORTE

Alejandro Lopez Franco, director del IQT, tomó las riendas del proyecto de modernización del transporte público, anunció el gobernador, Francisco Domínguez Servién. Lo anterior luego de confirmar que el jefe de la oficina de la gubernatura, Luis Nava Guerrero, ya no encabezaría tal proyecto. Y aclaró que Luis Nava se sumó en su momento a los trabajos del proyecto de modernización para hacerse cargo de la parte política, de dialogar con los concesionarios y de crear la empresa móvil Qrobús. (CQ, EUQ, N, DQ)

SE REUNIRÁ HOY GOBERNADOR CON TITULAR DE LA SHCP

Con el propósito de hablar sobre el presupuesto estatal 2018, el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, se reunirá este jueves con miembros y el propio titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio González Anaya. (CQRO, EFB, N)

APOYARÍA PANCHO A SAN JUAN

Por Rossy Martínez

El gobernador Francisco Domínguez Servién tiene la voluntad de poder hacer otros planteamientos que requieren de muchos millones de pesos más; indicó el munícipe sanjuanense Guillermo Vega Guerrero, al referirse a la posibilidad de que el paso elevado recién construido paralelamente al Puente de la Historia, pueda ser removido del lugar, sin embargo reiteró que este se mantendrá hasta que exista otra alternativa para que no ponga en riesgo a los peatones. Agregó que durante las reuniones que se han tenido con representantes del INAH y Gobierno del Estado, se han tocado temas buscando alternativas que garanticen la seguridad de los peatones al transitar por la zona, así como evitar las afectaciones en el entorno histórico. (PA)

JUEVES 25 DE ENERO DE 2018

FIRMAN CONVENIO EN APOYO A EGRESADOS

La Secretaría del Trabajo del estado, el Servicio Nacional de Empleo (SNE) en la entidad y seis universidades privadas firmaron un convenio de colaboración para que los estudiantes puedan acercarse a las dependencias para hacer servicio social, prácticas profesionales e impartirles cursos. José Alberto Torres González, director del SNE en el estado, dijo que ya se tienen algunos alumnos de estas universidades trabajando con ellos. (EUQ, CQRO, N, DQ)

ALISTAN CENTRO ESTATAL DE CONCILIACIÓN

El Centro Estatal de Conciliación del estado de Querétaro estará listo para operar en febrero tal y como se prevé en la Reforma Laboral aprobada el año pasado, aseguró el secretario del Trabajo de Querétaro, José Luis Aguilera Rico. (AM, CQ)

SE INVESTIGAN A 14 EMPRESAS DE OUTSOURCING: AGUILERA RICO

José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, informó que 14 outsourcing en la entidad han sido investigados por contratar personal de manera irregular. Indicó que estas firmas provienen en su mayoría del estado de Jalisco y la CDMX. Señaló que las empresas deben de tener mucho cuidado en este sentido, pues aunque hasta la fecha no han detectado que contraten a menores de edad irregularmente, cuando se les hacen auditorías a los outsourcing las empresas se dan cuenta que no conocen la nómina. (EUQ)

PODER LEGISLATIVO

APRUEBAN JUBILACIONES DE 38 POLICÍAS: DIPUTADOS

Por Leticia Jaramillo

En sesión de la Comisión de Trabajo y Previsión Social fueron aprobados 38 proyectos de dictamen de solicitudes de jubilación, correspondiente a igual número de policías del estado y municipios con base en su salario íntegro porque con ellos no aplica el promedio de los cinco últimos años como se contempla en la Ley de Burócratas. La pensión más alta es de 32 mil 530 pesos y la más baja de 11 mil 36 pesos. (N)

PRESENTAN INICIATIVA PARA ELIMINAR LOS ESPACIOS DE FUMADORES

Con el respaldo de activistas de 12 entidades del país, Herlinda Vázquez Munguía presentó la primera iniciativa del país para eliminar los espacios destinados a fumadores en áreas cerradas. En el actual Congreso hay tres propuestas similares, pero no han sido dictaminadas. (AM, N)

MUNICIPIOS

BUSCAN CREACIÓN DE DOS SECRETARÍAS

Por Alejandra Cueto

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, propuso la creación de dos nuevas dependencias: la Secretaría de Cultura y la Secretaría de Turismo y Asuntos Internacionales, decisión que obedece a cumplir los compromisos de su administración. Desde 2015, a través de los foros para realizar el Plan Municipal de Desarrollo que sería el eje para el gobierno que encabeza, afirmó que impulsaría esas dos áreas. (CQ)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 25 DE ENERO DE 2018

SE REÚNEN MARCOS AGUILAR Y LA RECTORA DE LA UAQ TERESA GARCÍA

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, sostuvo una reunión con la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Teresa García Gasca, en la que acordaron diversas obras y acciones que se realizarán en conjunto durante el 2018. (EUQ, N, ADN)

QUERÉTARO ENTREGÓ 29 MDP A LA UNIVERSIDAD

Por Alejandra Cueto

Teresa García Gasca, rectora de la UAQ y Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de la capital, sostuvieron un encuentro para abordar los proyectos de trabajo que llevarán a cabo en conjunto, con los 29 millones de pesos que el gobierno del municipio otorgará a esta institución educativa. En total, la administración capitalina ha destinado cerca de 52.1 millones de pesos a la universidad, previamente. (CQ)

HOY ABREN CIRCULACIÓN EN EZEQUIEL MONTES

La obra que correspondía al arroyo vial en Ezequiel Montes concluyó desde el pasado lunes, informó José Hiram Villeda Rodríguez, titular de la Secretaría de Obras Públicas en el municipio de Querétaro. Lo anterior respecto a los trabajos de rehabilitación de la avenida Ezequiel Montes, por lo que únicamente laboran en las banquetas y cableado subterráneo. El funcionario municipal añadió que desde este jueves a las 5:00 horas la circulación debe abrirse. (CQM DQ)

EJÉRCITO MONTA OPERATIVO FRONTERA EN EL MUNICIPIO DE HUIMILPAN

Continúan en Huimilpan los operativos de seguridad reforzando los límites con Guanajuato, Michoacán, Corregidora y Amealco. Participan elementos del Ejército Mexicano pertenecientes al Cuarto Regimiento y policías municipales. Aunado a lo anterior, ya se trabaja en la estrategia de seguridad para la fiesta de fin de mes de San Pedro. (PA)

IMPARABLE OLA DE DELITOS EN SAN JUAN

Por Montserrat García

El municipio de San Juan del Río cerró con un promedio de seis indicadores en rojo de los ocho analizados cada mes en la página de Semáforo Delictivo, la cual contabilizó en total dos mil 412 delitos registrados durante el año pasado, 66.5% más que en 2016, cuando anotó 605 hechos delictivos. Los hechos delictivos que contabiliza este organismo civil cada mes son: homicidio, secuestro, extorsión, robo a vehículo, a casa, a negocio, lesiones y violación. (DQ)

DONA MAV 10% DE SU SALARIO

Como parte de las acciones que se realizan en favor de las instituciones de asistencia privada, a las cuales se les otorga un "capital semilla", el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, donó 10% de su salario a la organización Descubriendo un Amigo. El edil aprovechó la ocasión para informar que a partir de este mes, Descubriendo un Amigo se convierte en donataria del DIF Municipal de Querétaro, por lo que recibirá un apoyo económico mensual fijo. (EUQ, N)

HABRÁ DOS NUEVAS SECRETARÍAS MUNICIPALES

Marcos Aguilar Vega, alcalde de Querétaro, anunció que turnó a comisiones del Ayuntamiento la iniciativa para crear dos nuevas secretarías en el municipio de Querétaro. El panista explicó que la intención es conformar la Secretaría de Turismo y la Secretaría de Cultura, ambas actualmente operando como direcciones. (...) Las titulares

JUEVES 25 DE ENERO DE 2018

son Esther Carboney Echave y Laura Cors, respectivamente, quienes pasarían de directoras a secretarías, con el correspondiente ajuste salarial. (AM, EUQ, N, DQ)

ANUNCIAN ALBERGUE PARA CIEGOS

La Fundación Minusválidos de Querétaro presentó el proyecto para construir El Hogar del Ciego Queretano que fungirá como albergue y escuela para 128 personas en estas condiciones. El proyecto requiere de una inversión de 10 millones de pesos que se obtendrán mediante Donaciones. El alcalde Marcos Aguilar Vega dijo que este año el gobierno capitalino donará 22 mil pesos para apoyar a construirlo; esta cantidad se suma a los 100 mil pesos que se donó a la fundación en diciembre. (EUQ, AM, N, DQ)

EN REPARACIÓN DE BANQUETAS Y CABLEADO SUBTERRÁNEO, CAPITAL INVERTIRÁ 24 MDP

Este año cambiará la línea estética del Centro Histórico. El alcalde de Marcos Aguilar Vega anunció que el cableado será subterráneo en las principales calles del Centro. (...)El secretario de Servicios Públicos Municipales, Alejandro González Valle, precisó que en 12 calles se bajará el cableado. (AM, PA, DQ, N)

MAURICIO KURI ENTREGA OBRAS EN CORREGIDORA

Mauricio Kuri González, presidente municipal de Corregidora, realizó la entrega de seis obras en la comunidad de Lourdes y las colonias Amanecer Balvanera y Vistas del Sol, mismas que se ejecutaron con una inversión de 18 millones 618 mil 27 pesos. Entre los trabajos que se realizaron se encuentra la segunda etapa de rehabilitación de la plaza cívica de Lourdes, la que se hizo con un monto contratado de un millón 383 mil 443 pesos. (EUQ, DQ)

EL MARQUÉS CUENTA CON EL MAYOR CRECIMIENTO POBLACIONAL

Por David Alcántara

El Marqués es el municipio de Querétaro con mayor incremento poblacional, con una tasa anual de 6.4 por ciento, con 156 mil habitantes, de acuerdo con el último censo poblacional del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). (AM)

INFORMACIÓN GENERAL

ALEMANIA Y EUA LIDERAN LA INVERSIÓN EXTRANJERA EN QUERÉTARO

Por Daniel Anguiano

Capital proveniente de Alemania y de Estados Unidos representa más de la mitad de la inversión extranjera directa (IED) que el estado de Querétaro recibió hasta el tercer trimestre de 2017, con un total de 563.8 mdd en conjunto. En el período mencionado, de Alemania llegaron a la entidad 309.3 mdd, la mayor cifra destinada a Querétaro por este país desde que se lleva un registro de los flujos de inversión extranjera directa por la Secretaría de Economía (SE). (AM)

PIDE ST LLEVAR NEGOCIACIONES A BUEN TÉRMINO CON SINDICATOS

Por Jahaira Lara

A fin de evitar un estallamiento a huelga el próximo primero de marzo, la Secretaria del Trabajo pidió a las autoridades de la UAQ llevar a buen término las negociaciones con los sindicatos universitarios, STEUAQ y SUPAUAQ, respecto a las revisiones salarial y contractual. José Luis Aguilera, ST, señaló que hasta el momento la rectoría se ha mantenido abierta a generar acuerdos con los organismos; luego de que el pasado martes se tuviera

JUEVES 25 DE ENERO DE 2018

el primer acercamiento entre la representación legal de la Máxima Casa de Estudios y el Comité Ejecutivo del STEUAQ y se espera la próxima audiencia el 31 de enero. (N)

FALTA DIÁLOGO CON LOS SINDICATOS: GERARDO PÉREZ

Por Hilda Navarro

El abogado general de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gerardo Pérez Alvarado, aseguró que falta más diálogo con los dos dirigentes del SUPAUAQ para realizar la revisión salarial correspondiente a este año sin que esto afecte a la máxima casa de estudios del estado. Así lo señaló tras afirmar que habrá imparcialidad de su persona para tratar el asunto, ya que él formaba parte del Comité Ejecutivo encabezado por Nuri Villaseñor Cuspinera. (CQ)

SE ESPERAN CHUBASCOS EN EL ESTADO, PREVÉ EL SMN

A partir de este miércoles, se presenta un temporal de tormentas de muy fuertes a intensas en el oriente, sureste y Península de Yucatán, además de evento de Norte en el litoral del Golfo de México, Península de Yucatán, Istmo y Golfo de Tehuantepec, así lo informó el Servicio Meteorológico Nacional. En tanto que en cordilleras de Querétaro, CDMX, Michoacán y Oaxaca se prevén valores de 0 a 5 grados Celsius. (EUQ)

COMISIÓN CIUDADANA PREPARA PLAN DE TRABAJO

Por Irán Hernández

Darío Malpica, expresidente de la Coparmex en Querétaro, dio a conocer que en los próximos días, la Comisión de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción presentará el plan de trabajo 2018, tras llamar a los partidos, a elegir candidatos que no tengan “cola que les pisen”. El integrante de esa comisión recordó que de acuerdo a las leyes aprobadas por los diputados del Congreso de Querétaro, se creó un órgano de ciudadanos, a fin de participar en la implementación del sistema anticorrupción. (CQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Por una Coparmex plural. Todavía se sigue hablando de la toma de protesta de la nueva presidenta de Coparmex en Querétaro, Lorena Jiménez Salcedo, en el Teatro Metropolitano. Nos cuentan que fue muy bien recibida la intención de mostrar un centro empresarial abierto y plural, donde caben todas las expresiones y es así que ese día se pudo ver a legisladores y presidentes municipales del PRI, PAN y PRD. Nos dicen que existe ilusión entre los empresarios por ver una gestión que impulse este sindicato patronal, que si bien se ha considerado uno de los mejores, en el informe sobre los estados financieros, se dio a conocer que existe un importante déficit en sus finanzas internas. Otra cosa quedó clara, tanto el gobernador FDS, como el presidente nacional de Coparmex, Gustavo de Hoyos, arroparon de inmediato a la joven empresaria. El que sigue... Nos dicen que Gerardo Cuanalo se registró ayer como precandidato del PAN a la alcaldía capitalina. Estuvo acompañado de un reducido grupo de simpatizantes. Pero no se vio el apoyo de algún liderazgo importante dentro del blanquiazul, únicamente estuvo el diputado federal Armando Rivera que suspira por ser senador, pero que no atraviesa por su mejor momento político. Todo indica que Cuanalo levantó la mano para una posición, en la que no es el elegido, pues de lo contrario, ayer en la sede estatal de este partido la denominada cargada se hubiera manifestado a su favor. Llamada de atención. Nos comentan que los jubilados y pensionados de la UAQ se han sentido olvidados y traicionados por el secretario del Trabajo estatal, José Luis Aguilera, quien presuntamente no los ha apoyado en

JUEVES 25 DE ENERO DE 2018

sus demandas contra la máxima casa de estudios. Nos dicen que quizá su distracción se debe a que ya está pensando en alguna candidatura. (EUQ, 2)

EXPEDIENTE Q “RATAS”

Por Adán Olvera

Uno de los delitos que en Querétaro no crece pero sí necesita de urgente intervención de las autoridades por la creciente cifra a nivel nacional es el robo de automóviles, sobre todo con violencia. La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) reveló que en el 2017 se robaron la “cifra histórica” de 90 mil 187 vehículos asegurados representa un incremento de 27.2 por ciento con respecto al 2016, cuando alcanzó 70 mil 925 unidades. Estamos hablando de vehículos asegurados y obviamente existe una cifra negra de vehículos robados que no están asegurados y que todos los días son robados en las calles y se trata principalmente de automóviles de modelos pasados. Aquí lo grave del caso es que de los 90 mil vehículos robados el 62% de ellos fue con violencia y los estados con mayor problemática son Sinaloa, Guerrero, Estado de México, Tlaxcala y Puebla. Las entidades en las que más se dio el robo de vehículos fueron Jalisco, Estado de México, Chihuahua, Ciudad de México, Sinaloa y Guanajuato. Por cierto que nuestro vecino incómodo Guanajuato nos lleva la delantera en muchos rubros: Industria, crecimiento, desarrollo, armadoras de vehículos y lo más lamentable y preocupante delincuencia organizada, homicidios, robo de combustibles y secuestros. Las aseguradoras ven con preocupación el proceso electoral de este año y no creen que la tendencia de robos vaya a la baja sino todo lo contrario por los factores de políticas de seguridad relajadas por autoridades distraídas en campañas y por funcionarios que “chapulinean” en busca de otro cargo público; quiere decir que a los empresarios lejos de motivarlos un proceso electoral los preocupa por diversos factores. Los autos más robados en México, en orden de preferencia de los rateros son: Tsuru, Aveo, Sentra y Jetta Clásico. Las motos Italika comienzan a ser preferidas también por los delincuentes. DE REBOTE. En el evento de registro de Gerardo Cuanalo como aspirante precandidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro lo único que quedó claro fue que lo apoya y “cilindrea” Armando Rivera, porque ningún liderazgo tradicional e importante del PAN estuvo presente. (DQ)

EL TEATRO DE LA REPÚBLICA

Por Fernando Ortiz Proal

PRIMER ACTO. TRAPECIO POLÍTICO. Uno de los muchos vicios de nuestro anquilosado régimen es el denominado trapecio político. Esta peculiar y lamentablemente arraigada práctica es una expresión más de nuestra inmadurez política, y consiste en que ante la negativa a ser postulados candidatos a algún cargo de elección popular por la fuerza política en la que han militado por lustros, quienes se sienten injustamente desplazados buscan y/o aceptan de otro partido político la anhelada candidatura que les fue negada por su alma mater partidaria. A veces el salto es generado por un atropello a los derechos del militante en cuestión por la cúpula de su partido. Otras veces, este paso de la muerte - o de la vida - obedece a una rabieta de quien fue derrotado en buena lid en una elección interna y se niega a admitir su fracaso. Aunque también pasa que se manipulan los procesos de selección de candidatos para favorecer o bien perjudicar a alguien. Sin embargo, el verdadero problema no es el cambio de divisa política en sí mismo sino su efecto. SEGUNDO ACTO. CANDIDATOS PIRATA. La nefasta consecuencia del arte del trapecio político son los que podemos denominar como candidatos pirata, esto es, productos políticos adulterados que se ofrecen en el mercado electoral amparados por una marca determinada, que puede ser incluso una coalición, cuando en realidad no comparten las características de la denominación por la que contienden. Para decirlo de manera clara: el engaño radica en que se le da gato por liebre al elector. Partiendo de la base que resulta imposible que los ciudadanos conozcan a todos los candidatos de todas las fuerzas políticas por los que podrían votar en una jornada electoral, un buen número de electores sufraga atendiendo a la simpatía por un partido político,

JUEVES 25 DE ENERO DE 2018

particularmente cuando se trata de cargos diversos al de Presidente de la República o Gobernador, como son los diputados federales y locales, los senadores o los alcaldes. Desafortunadamente, en los últimos años los mexicanos hemos presenciado de manera recurrente y creciente este fenómeno. La justificada pérdida de la confianza ciudadana en todo aquello que huele a partidos políticos - basta recordar los incumplimientos a las promesas y los múltiples escándalos de corrupción que han tenido lugar en prácticamente todas las fuerzas políticas - ha provocado una gran indiferencia con relación a la congruencia que debería exigirse tanto a los institutos políticos como a los propios candidatos. TERCER ACTO. RENTABILIDAD ELECTORAL. Se ha impuesto la rentabilidad electoral por encima de ideologías, principios y valores. Esta situación desvirtúa la existencia de los partidos políticos como organizaciones de ciudadanos con ideas políticas afines, ya que las diferencias entre la trayectoria política de los candidatos de ocasión y la ideología histórica del partido, hacen de estas organizaciones una simple estructura de apoyo identificada con una determinada divisa política. En este sentido, no debemos perder de vista que por mandato constitucional la prerrogativa ciudadana de ser votado para cargos de elección popular se encuentra sujeta a la condición consistente en que la persona sume apoyos o firmas equivalentes al 1% de la Lista Nominal para ser independiente o bien que sea postulada por un partido político debidamente reconocido por las autoridades electorales competentes o una coalición de ellos. El artículo 41 de la Constitución Federal establece que los ciudadanos que contienden en una elección deben conducirse “de acuerdo con los programas, principios e ideas que postulan”, esto es, definen y distinguen al partido político que representan; por lo que debe existir correspondencia entre la plataforma ideológica del partido y la propuesta del candidato. Así que desde la óptica constitucional el trapezio es una situación irregular que finalmente implica una violación al espíritu de la norma suprema y, en cierta forma, un fraude al electorado. Por ello, se debe encontrar una fórmula que concilie la libertad de asociación política y la autonomía de los partidos políticos respecto de su vida interna, con la necesidad de congruencia entre los postulados ideológicos de la organización y el perfil y currículum de los candidatos. Si bien el monopolio de las candidaturas recae en los partidos políticos, se debe legislar para que se exija a quienes pretendan buscar una candidatura una militancia pública y efectiva mínima de 2 a 5 años, dependiendo el cargo por el que se pretende competir, en el partido postulante o, tratándose de las alianzas, en uno de los partidos integrantes de la misma. Sólo así se evitará que los institutos políticos sigan siendo franquicias de candidaturas que, inclusive, hay quienes afirman que en algunos casos han llegado al extremo de venderse al mejor postor, lo que sí es verdaderamente repugnante. TRAS BAMBALINAS. IMPROVISACIONES. Desde hace varios años la institución de los partidos políticos está en crisis. En principio, decimos que este no es el mejor momento de los institutos políticos porque día a día avanza implacable el deterioro de su imagen frente a la opinión pública. La gente ya no les tiene respeto ni confianza. También son momentos complicados porque en la mayoría de los casos la selección de candidatos termina por vulnerarlos internamente. Adicionalmente, los relevos generacionales brillan por su ausencia, quienes logran una gubernatura al concluir se aferran a seguir ocupando los espacios que serían para formar nuevos cuadros competitivos de primer nivel. Todo lo anterior lesiona la unidad y el destino de las organizaciones partidarias. Pero nada resquebraja más a los partidos políticos que sus aventuras electorales con candidatos que dividen, algunos casi espontáneos de la política y otros cuestionados ya sea por lo que han sido, por lo que son y, aún más, por lo que quieren ser y hacer. Hoy día la sociedad demanda a todos los partidos candidatos conocidos y bien reconocidos que acrediten vocación y experiencia política. Y es que si bien cada vez se vota más por la persona, seguir improvisando seguirá pasando elevadas facturas a la sociedad. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio el de La Cruz

LOS 4. Que no le cuenten: José Calzada Roviroso no buscará el Senado ni hará campaña aquí, quedando abierta la posibilidad de que entre en la lista plurinominal. Aclarado esto, ya sacaron cita para su registro Braulio Guerra

JUEVES 25 DE ENERO DE 2018

Urbiola, Ernesto Luque, Ana Bertha Silva y, asómbrese, el “renovador” Chucho Rodríguez. Pero a ver si estos cuatro no quedan como en la canción esa de “Infelices los 4...” (¿o cómo iba...?) Bueno, el caso es que el sábado habrá sorpresas. Aguas. NO VA. Anoche también se definió Roberto Loyola Vera, que representa cientos de miles de votos dentro del PRI, pero que no, repito NO buscará cargo alguno. Eso sí, con su desistimiento deja (también él) un fuerte olor a azufre. (DQ 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

SE REGISTRA CUANALO. Día de fiesta vivió el diputado federal panista GERARDO CUANALO al registrarse en la sede estatal del PAN como candidato a alcalde de Querétaro. El cercano a ARMANDO RIVERA llevó banda, globos, banderines y un centenar de personas. Vecinos de Lomas, Casa Blanca, Juriquilla, Menchaca y muchas otras zonas llegaron -a pesar del frío- para acompañar al que se perfila como el rival a vencer. Agua de enero todo el año tiene tempero. (PA, 1)

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

MARCOS, EL ANTI MIDAS DE LA POLÍTICA. El todas más dice que gana donde lo pongan: Sabino. El político más repudiado de Querétaro. Vendrá Manuel Espino el viernes a UAQ. Apoyan organizaciones a Pancho Pérez. Gustavo Zepeda contra Antonio Zapata. El popular: Bajo el letrero de la Casa del Terror, el alcalde capitalino Marcos Aguilar dice tener en la bolsa los votos necesarios para ganar cualquier elección. Pero según el Semáforo Delictivo, Querétaro, el municipio más poblado del estado, vive una grave crisis de inseguridad. Tarea. “Ando buscando alguien que hable bien de Marcos”. Eso me dijo un lector en días pasados. Y es que, señala, no se explica –ni nosotros- cómo puede presumir el alcalde vendedor encuestas en las que sale arriba en las preferencias electorales, rumbo a su hipotética reelección o postulación a un cargo federal. Y es que en donde quiera se escuchan juicios demoleedores en contra del político más repudiado de Querétaro. No es casual ni gratuito. Marcos Aguilar Vega se lo ganó al privatizar el servicio de limpia, con la frustrada colocación de parquímetros y las obras sin ton ni son, como la ciclo vía de Avenida Universidad y el readoquinamiento eterno de Ezequiel Montes, entre otras. Incluso su mejor acción, el desalojo de la Alameda, se le revirtió al Anti Midas de la política al convertirla en un centro de espectáculo sin un programa de conservación ecológica que han demandado las ambientalistas América Vizcaíno y Diana Laura Juárez. Con todo, el presidente municipal –ese que regaña a los estudiantes cuando se duermen en sus peroratas y se lanza contra los críticos dándoles el mote de ardillas y/o perros- cree que su partido debe aprovecharlo en este proceso electoral. Le gustaría reelegirse en la alcaldía para continuar con sus negocios, digo proyectos en beneficio del pueblo, pero Pancho Dominguez quiere colocar ahí a Luis Bernardo Nava y el PAN trae al bien calificado Gerardo Cuanalo. Entonces Marcos no se daría por mal servido si su partido le ofrece ser candidato al Senado o, por la vía plurinominal, a diputado federal. Por aquello del fuero, ya sabe. Acción Nacional tendrá que valorarlo mucho, porque en las calles y plazas, en los taxis, en los mercados, en los centros comerciales y a donde uno vaya, los comentarios son contundentes en contra del edil capitalino, que en poco más de dos años tiró los abundantes votos que obtuvo en la elección pasada. Por eso, el lector anda buscando alguien que hable bien de Marcos. Yo también. -OÍDO EN EL 1810- Visitante. Que hay inquietud en algunos círculos oficiales por la presencia de Manuel Espino –nuevo aliado de Andrés Manuel López Obrador- este viernes a las 10 de la mañana en la UAQ, para presentar su libro “Evolución de la laicidad y la libertad religiosa en México”. El ex dirigente nacional del PAN estará acompañado del reconocido masón Manuel Jiménez Guzmán. ¡Órale! - ¡PREEEPAREN!- Morena. Cambio de fechas para los registros en el Movimiento Regeneración Nacional. El de diputados locales de mayoría el 30 de enero, el de presidentes municipales y síndicos el 31, el de diputados locales

JUEVES 25 DE ENERO DE 2018

de representación proporcional el 12 de febrero y el de regidores del 13 al 16. Previamente, el 5 de febrero, la Comisión Nacional de Elecciones publicará la relación de solicitudes aprobadas para diputados y alcaldes. Las asambleas distritales locales serán el 6 de febrero y las municipales el 8. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Firme. Pancho Pérez Rojas entregó el martes ante la comisión priista los documentos que acreditan el apoyo de las principales organizaciones a su precandidatura a la presidencia municipal de Querétaro. Va por la recuperación de la llamada joya de la corona. Con el compromiso de revertir muchas de las decisiones públicas que han afectado la vida de los capitalinos. Gran propuesta. -¡FUEGO! Encontronazo. Gustavo Zepeda Ruiz, precandidato del PRI a diputado local por el VII distrito, se las verá con el inefable Toño Zapata, otro de esos panistas que dicen que el pueblo los quiere. ¡Porca miseria! (PA, 2)

ASTERISCOS

PUERTA ABIERTA. Con banda musical y el respaldo de simpatizantes, el diputado local Gerardo Cuanalo se registró como precandidato al Gobierno municipal capitalino. La ley electoral no lo exige, pero Cuanalo no ha presentado licencia en la LVIII Legislatura, como dejando la puerta abierta por si decide regresar unos meses al Congreso local. **OPORTUNISTAS.** La diputada Herlinda Vázquez Munguía pidió a la dirigencia de Morena dar prioridad a los militantes fundadores en la asignación de candidaturas, pues está convencida de que una vez que abran la convocatoria llegarán muchos “oportunistas”. Vázquez Munguía no está interesada en buscar ningún otro cargo público, pero igual le preocupa el tema... como si AMLO no le abriera la puerta a cuanto panista, priista y perredista se le cruza en el camino. **CAMBIOS.** Por su parte, el gobernador Francisco Domínguez sigue analizando los posibles cambios de gabinete, con miras al cada vez más próximo proceso electoral. “Se acercan los días para los que van a competir por la parte federal”, dijo el mandatario estatal, quien reconoció que ya arrancaron los registros para los candidatos locales, por lo que dujo estar haciendo un análisis profundo de pros y contras. “Ya en su oportunidad veremos a quien le vamos a dar permiso y a quien no”, dijo. **DESCARTE.** El gobernador también respondió a su homónimo chihuahuense. Francisco Domínguez descartó que Javier Corral se acercara a la Comisión de Hacienda, de la Confederación Nacional de Gobernadores. Domínguez aseguró que ningún gobernador ha manifestado dentro de la Conago queja alguna por fallas en el flujo en recursos federales. “Que nos diga de qué son esos 700 millones que reclama. Si son de déficit, no hay una obligación jurídica ni legal de que Hacienda le pague el déficit que dejó el Gobierno anterior. Nosotros tuvimos déficit y yo no fui a pedirle a la federación, simplemente haces una reestructuración burocrática en función de tu presupuesto y sacas adelante la responsabilidad a la que tu te comprometiste”. **VA DE NUEVO.** El secretario estatal del Trabajo, José Luis Aguilera Rico, no ve problema alguno con que Gerardo Pérez Alvarado, actual el abogado general de la UAQ, haya sido previamente el abogado de comité de SUPAUAQ, que encabeza Nuri Villaseñor. El secretario aseguró que negociarían con el representante que envíe la UAQ, sin importar problemas previos con los dos dirigentes del sindicato, Villaseñor y Saúl García. “Fueron cosas del pasado”, dijo y manifestó su confianza en que la negociación llegue a buen puerto para evitar la huelga. (AM, 1 y 8)

LA PLUMA DE CONÍN

La banquetera, Para sorpresa de propios y extraños, el exgobernador Ignacio Loyola Vera quiere regresar a la política por la puerta grande y para ello ya se registró como precandidato al Senado de la República. Sin embargo, en su mismo partido se preguntan para qué o con qué fin. Porque como todos sabemos el Senado es la antesala de las gubernaturas en todo el país; Nacho, como le dicen todos, ya ocupó ese cargo, entonces de dónde viene el mensaje o para quién va dirigido. Más de uno de quienes sueñan para ese cargo vieron el hecho con sorpresa y cierto excepticismo. En primer lugar nunca había mencionado esas intenciones y en segundo lugar los que ya se sienten precandidatos sienten que los quiere madurar. En esto del Senado y por lo que respecta al PAN son bien

JUEVES 25 DE ENERO DE 2018

conocidas las aspiraciones de Mauricio Kuri, Armando Rivera y Marcos Aguilar, quien al parecer todavía no está seguro con eso de la reelección. Estas nominaciones se deciden en la Ciudad de México y con el aval de la dirigencia nacional del PAN y con el visto bueno de Ricardo Anaya. Sin duda a más de uno dejaron sin aire las pretensiones de Nacho Loyola, a quien no se le identifica con ninguno de los grupos al interior del PAN aunque comulga más con los Duros que con los Neos, pues fueron ellos los que lo apoyaron para llegar a la gubernatura. EL CHACALEO. El diputado federal Gerardo Cuanalo, con el aval del Cerillo y el apoyo de Armando Rivera, se registra como precandidato a la presidencia municipal de Querétaro, disputándole la plaza a Luis Bernardo Nava, quien todo indica también en breve se registrará. Un choque de trenes entre Duros y Neos, porque ambos grupos quieren mantener esta posición política dada su importancia tanto económica como política y en términos electorales. En este momento no hay nada para nadie y todo lo decidirán por las llamadas designaciones, que no es otra cosa que el dedazo que tanto criticaron al PRI. (CQ)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

AQUÍ NO SERÁN VÁLIDAS LAS FOTOCOPIAS DE LA CREDENCIAL: INE

POR RUBÉN PACHECO

NOTICIAS

El vocal del Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro, Domingo Bautista Durán, aclaró que el organismo se basará en los lineamientos federales para cuantificar y validar los apoyos ciudadanos de los aspirantes a candidatos independientes locales.

Esto porque en la entidad el presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, dijo desconocer si la aplicación para la recolección de firmas aceptaba las copias de la credencial.

Sin embargo, el INE aceptó que sí las acepta la aplicación electrónica, pero dichos apoyos serían invalidados, pues la ley no lo permite; por ello, en caso de que algún aspirante presente fotocopias para escanearlas en la aplicación, éstas no serán válidas en Querétaro.

“Hasta el momento ya no se tuvo alguna consideración al uso del aplicativo. Hubo algunas actualizaciones y con ello ya no se tuvo alguna consideración, lo que sí puedo decir es que en el caso de las delegaciones hemos estado participando en la vali-

dación de los registros y apoyos ciudadanos”.

Domingo Bautista aclaró que la junta local del INE ha participado en la validación de apoyos ciudadanos de otros estados, a fin de agilizar el proceso, por lo que aseguró que los miembros ya cuentan con la experiencia necesaria cuando toque el turno de Querétaro.

Aunque cabe precisar que para el caso de Querétaro se usa la aplicación electrónica y las firmas en físico, lo que llevaría más tiempo para el conteo de los apoyos ciudadanos.

Cabe aclarar que, además del motivo antes expuesto, las firmas podrían ser anuladas en caso de que un ciudadano dé su apoyo a más de un candidato o que se tomen los datos de una identificación que no sea la del INE y que el ciudadano no esté en la lista nominal.

“Por lo pronto te puedo decir que aquí en Querétaro no hemos tenido quejas sobre el uso de la aplicación”.

Aunque anteriormente la aplicación presentaba complicaciones para enfocar el objetivo a escanear, la credencial, anomalía que ya fue corregida por la empresa encargada de desarrollar la herramienta.